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第 23回議会報告会 報告書 

地 域 名 伊佐地域 

年 月 日  令和４年 10月 20日（木） 会 場 名 伊佐ふれあい倶楽部 

開始時間 19時 30分 終了時間 21時 00分 

参 加 数 男性 ７人  女性 ０人 合計 ７人 

班   長 植村 和好 司 会 者 植村 和好 

報 告 者 

中島 恵子、西垣  司、 

深澤  巧 

書   記 

中島 恵子 

班 員 名 植村 和好、中島 恵子、西垣  司、深澤  巧  

市    民 対    応 
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① 小規模特認校は、なぜ建屋小学校に設け
られたのか。現在、市内小学校で養父小、

伊佐小、宿南小等は 100人を割っている。

小規模特認校には市内どの地域からでも

編入が可能で、ＡＬＴが常駐して英語教

育や演劇等に特化した特色ある教育を行

い、他校と差別化を図っている。このこ

とに不公平感を感じないのか、また不公

平が生じないのか。 

 

② 一貫校に向けて年に何時間か小中の交流
をしているが、絵に描いた餅で、現施設

等の環境では実現は無理であり、無駄な

時間を費やすのはおかしい。関宮学園に

ついては諸条件がそろっており、うまく

機能していると思う。このことについて

議会はどう考えているのか。 

 

③ 地域自治組織について、高齢化が進み組
織役員の成り手が少ない中、ボランティ

ア活動で良いのか。自治組織には市より

包括交付金が交付されているが、役員等

のボランティアには反映されず、自主財

源を駆使して手当をしている。議会はこ

の事をどう捉えているのか。 

 

④ 新文化会館整備事業で本庁舎横の旧文化
会館の撤去工事も終っているが、その跡 

① 建屋小については 30人を割るような状況の

中、統合も考えた上で学校を残す方針とし、

特徴ある学校づくりを行い市内どこからで

も転入できる取組をしてきた。英語や演劇に

特化した教育を推進し、英語教育ではＡＬＴ

を常駐させ、海外研修も盛り込んでいる。議

会としても、約６年間経過してきた小規模特

認校の経過検証を行う必要があると思って

いる。 

 

② 小中一貫校は、将来においては協議が必要に
なる可能性もあるが、市の現状では小中学校

施設が併設でなく、物理的に困難と思う。統

合問題等の協議の中で検討することになる。

関宮学園は施設条件が良く、上手くできてい

るとは感じている。 

 

 

③ 自治組織の活動費は、一定の基準で決定され
る包括交付金や事業収入で補っている。しか

し当然自主財源は必要で、多くの組織で自主

財源確保に行政区の負担を充てている。役員

の成り手問題は、今後の大きな課題として市

当局との協議が必要になる。 

 

 

④ 旧文化会館解体後の跡地御利用は、当初にお
いて会議室をプレハブで設ける説明であっ 
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地利用についてはどうするのか。箱物を

造ると維持管理に経費が発生するが、議

会としての考えはどうか。 

 

 

⑤ 議会改革ＢＣＰの策定とあるが、10月 20

日は、この地域では忘れられない日であ

る。昨今気候変動が激しく平成 16年には

当地域に大変な水害が発生した。被害が

出たときの住民への情報伝達や避難に対

して準備、避難所への誘導等については

市行政、議会、消防署、行政区のＢＣＰ

を紐づけていく事が大事である。議会Ｂ

ＣＰ策定について公表はするのか。 

 

 

⑥ 上小田から市道堤防線の路面整備（舗装）
をタウンミーティングでお願いしたのだ

がなかなか出来ない。路面状況が悪く自

車もアスファルト舗装の割れ目でパンク

したことがある。注意看板は接地されて

いる。 

たが、方向転換した計画になると聞いてい

る。しかし、会議室の不足を解消しないと、

当局、市民、議会の事務効率が悪く、議会も

計画提言する。 

 

⑤ この水害は忘れもせず大変であった。浅間川
が本流円山川の逆流で一部地域が浸水し大

きな被害があった。浅間川に水門設置の検討

もあったが、内水処理について疑問が投げか

けられたと聞いている。田畑の維持管理上で

の問題がある。議会ＢＣＰは、議会としても

良くできていると思っている。災害発生時に

議会としての行動指針等を盛り込んでおり

当局の動向に支障なく情報提供等協力する。

市のホームページ等に掲載して公表する。 

 

⑥ 最近の定例会で、堤防道路を通行中のタイヤ
破損に係る損害賠償事案が報告されている。

このような地域の施設等の改善要望は、地元

行政区長からの要望書提出が重く受け止め

られ、区長との調整が上手く進むと思う。 

 

そ
の
他
（
提
言
な
ど
） 

① マイナンバーカードに健康保険証を組み
込むと、八鹿病院ではマイナンバーカー

ドで受診できる。市内での受診可能な開

業医等医療機関はどのくらいあるのか。 

① 八鹿病院ではマイナンバーカードでの受診
は可能であるが、他の開業医等での利用可能

については把握していない。 

備考 

 なし 

議会報告会を実施したので、上記のとおり報告いたします。 

   令和４年 11月 11日 

報告者  ３班   班長  植村 和好  


